



## Sheinbaum evoca “la grandeza” de Vargas Llosa, más allá de diferencias

OMAR BRITO, CIUDAD DE MÉXICO

— La Presidenta dijo que se fue “un gran escritor”, expresó su reconocimiento y envió el pésame para su familia. PAG. 10

# Claudia evoca la grandeza de Vargas Llosa, pese a disensos

**Pésame.** La Presidenta se sumó al reconocimiento mundial que recibió el escritor peruano ganador del Premio Nobel y envió sus condolencias a los familiares

OMAR BRITO  
CIUDAD DE MÉXICO

“Más allá de las diferencias políticas, siempre hay que reconocer la grandeza de un escritor”, afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum al referirse a Mario Vargas Llosa, ganador del premio Nobel, quien murió el domingo.

La mandataria se sumó así en su conferencia mañanera a las condolencias que se manifestaron en diferentes partes del mundo por el fallecimiento del novelista peruano.

“Antes que nada, ayer (domingo) falleció un gran escritor: (Mario) Vargas Llosa. Hoy más allá de

las diferencias políticas, siempre hay que reconocer la grandeza de un escritor. Entonces, vaya nuestro reconocimiento, nuestras palabras y el pésame a sus familiares”, manifestó.

Sheinbaum dejó atrás los roces que Vargas Llosa tuvo con Andrés Manuel López Obrador. Según el peruano, AMLO era un “populista y demagogo” con quien México había sufrido un retroceso.

El entonces presidente respondió en una de sus mañaneras: “Me dio gusto escuchar, observar, constatar la decadencia de Vargas Llosa, porque lo invitan a Estados Unidos a una con-

ferencia con todos los que tienen un pensamiento conservador de América Latina”.

El reconocimiento en México hacia la obra del representante del *boom* de la literatura latinoamericana se dio horas después de su muerte.

Marisol Schulz Manaut, editora del novelista, anunció a MILENIO que habrá un homenaje al autor de La fiesta del chivo en la próxima edición de la Feria Internacional del Libro en Guadalajara.

“Es una figura para mí fundamental y un buen amigo con el que yo dialogué muchas veces. Y en el curso del tiempo no deja de



ser mi mentor también. Se va un amigo y una de las grandes plumas mundiales”, agregó.

### Leyes pendientes

Por otra parte, la presidenta Sheinbaum adelantó que solicitará al Congreso de la Unión un periodo extraordinario de sesiones para incluir en la ley sobre desapariciones las propuestas de las organizaciones de búsqueda.

Aseguró que continuarán las reuniones que ha sostenido la Secretaría de Gobernación con las maduras buscadoras, al señalar que hay coincidencias con algunos colectivos.

“El diálogo va a ser permanente, eso es importante. Ahora, una primera parte tiene que ver con las propuestas que tienen para modificar las leyes que presentamos. Es probable que no nos

dé tiempo de aquí a que termine abril y entonces estaremos pidiendo un periodo extraordinario al Congreso”, explicó.

Agregó que otro tema, que sigue en negociación con los sectores involucrados son las leyes secundarias de la reforma judicial y detalló que la intención es que se aprueben en dicho extraordinario para que quienes sean electos como jueces, magistrados y ministros lleguen con las adecuaciones legales.

Al respecto, **Ricardo Monreal**, presidente de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, confirmó la intención de convocar a un periodo extraordinario de sesiones a finales de junio o principios de julio para discutir y votar las leyes en materia de desaparición y búsqueda de personas, seguridad e inteligencia,

así como competencia económica y telecomunicaciones.

“Proyectamos un periodo extraordinario en la tercera o la cuarta semana de junio o en el mes de julio... Y aunque tenemos mayoría calificada para convocar en la Comisión Permanente, hay que hablar con los grupos parlamentarios, yo lo hago, si necesitamos a los grupos de oposición”.

Subrayó que puede ser un solo periodo extraordinario para discutir y votar todos los temas previstos tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado.

Detalló que las leyes sobre desaparición están en manos de los senadores y una vez que concluyan los diálogos de la Secretaría de Gobernación con colectivos, el Congreso estará en aptitud de aprobar las iniciativas de la Presidenta. —

Con información de: Fernando Damián



La mandataria en su mañana desde Palacio Nacional, donde se refirió a la muerte del novelista. CUARTOSCURO